

EL DIARIO DE ZARAGOZA

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses	4 plás.	Un número suelto.
6	7'50	
12	14'50	

PRECIOS DE SUS UNION

PROVINCIAS. 3 meses	5'50 ptas.	ESTADOS com- prendidos en la	3 meses	12 ptas.
ISLA DE CUBA	3	Union postal...		
FILIPINAS.	3			

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

La bodega de Miralbueno

DE D. J. DELGADO
puerta del Carmen, número 21, en Zaragoza.
Se vende vino puro seco de flor, á 20 reales decilitro.
31-256

Gran liquidación

por cesación de comercio de la joyería y platería de ORTEGA Y ROMERO, Alfonso I, número 31, con nuevas rebajas en todos los artículos.
Se arrastra dicho local desde Navidad en adelante con estantería, aparatos de alumbrado y escaparates.
141 112 2d

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el
CALLICIDA ESCRIVA

Es incoloro, no mancha; no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALLICIDA para que el callo desaparezca á los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.
Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, BARCELONA.
Véndese en las principales farmacias de

ZARAGOZA

CALLOS--DUREZAS--CALLOS

Protesta

Con indignación y sorpresa de todos se ha sabido esta mañana en Zaragoza, que algunos pelotones de soldados se habían lanzado á la calle en Madrid, al grito de viva la república!

El acto, que no podía tener más exigua significación, ha sido sofocado á los pocos instantes, y no es ahora otra cosa que una asonada más y una página lastimosa para nuestra historia política.

La noticia ha causado hondo pesar en cuantos aman la tranquilidad pública y la corrección y legalidad en el procedimiento.

Nosotros hemos visto defraudadas, en parte, nuestras esperanzas y la seguridad que podían dar la fidelidad de nuestro ejército, la precaución del gobierno y el arraigo de las instituciones.

El movimiento militar ni tiene eco en el ejército ni al ejército puede motearle de que los sublevados pertenecieran á él.

Solo es una mancha de la que todo puede ser susceptible y que lejos de extenderse ha quedado borrada en el instante.

Por nuestra parte solo una protesta energética, sincera, del orden y de la legalidad ha conseguido arrancar el conato de insurrección.

Protesta unánime de cuantos precian-dose de buenos españoles, no han de confirmar, siquiera sea con una actitud indiferente, el desórden que incita á la lucha entre hermanos, olvida la respetabilidad de la ley, prescinde del prestigio de la autoridad y pretende derrocar los sagrados intereses de la nación que han de

tener sólido basamento en la paz y en la monarquía.

Partidarios decididos de la monarquía de Alfonso XIII y de la regencia de su augusta madre, forma de gobierno que juzgamos sinceramente, única ocasionadora de la felicidad del país, hemos de ponernos entre sus huéspedes siempre que un riesgo cualquiera les amenazara.

Hoy no hay ese peligro ni es posible que exista.

La insubordinación militar de Madrid es solo lamentable por los insubordinados; pero actos de tal naturaleza no pueden pasar sin protesta enérgica, en cuanto á la intención, aunque pudieran pasar desapercibidos por los resultados.

Conste así, y conste una vez más nuestra vehemente adhesión y nuestro modesto é incondicional apoyo á la monarquía y á los mantenedores del orden.

Carta de Madrid

19 de Setiembre de 1886

Querian algunos liberales sagastinos distraer el mal humor que les produce el abandono en que los tiene el presidente del Consejo, y se han ocupado en estos dos últimos días en organizar un grupo de disidentes para librar la batalla contra el banco azul, ó mejor dicho contra los que en él se sientan, tan pronto como vuelvan á funcionar los Cuerpos Colegisladores.

Apenas comenzados los trabajos se bautizó al grupo con el nombre de *Los acerolos*, y hoy se encuentra esa fruta desabrida formando un montón en el salón de conferencias, después de haber ofrecido la presidencia honorífica del huerto á Martínez Campos, y la efectiva al castellano de Mos, vulgo marqués de la Vega de Armijo.

La primera vez que los *acerolos* se sirvan en la mesa nacional, vá á sufrir el gobierno una peligrosa indigestión.

Y no es ciertamente porque la importancia personal de la mayor parte de los que forman el grupo pueda inspirar temores, sino porque la oposición que se proponen hacer á las reformas democráticas les augura un buen éxito en su campaña, según se desprende de lo ocurrido ayer.

Martínez Campos, que no está muy fuerte en achaques de teorías, quiso saber qué era eso de *universalización* del sufragio, y fué á preguntárselo á Cañamaque, subsecretario de la Presidencia.

Tampoco éste sabía definir muy bien la palabra *universalización*, pero logró salir del paso aplicando al general el pensamiento del gobierno en cuanto á la emisión del voto, que consiste en conceder derecho electoral á todos los mayores de veinticinco años que sepan leer y escribir y no tengan malos antecedentes.

A medida que Cañamaque iba adelantando sus explicaciones, crecía la cólera del general, y fortuna grande fué para el gobierno que Martínez Campos vistiera ayer de paisano. Porque si llega á ir á la presidencia con el sable de Sagunto, creemos que no deja mueble sano ni títtere con cabeza.

Pero á falta de sable enarboló el bastón é hizo solemne declaración de guerra á la universalización y á todo cuanto termine en *on* y huela á *Lourizan*.

Martínez Campos está decididamente resuelto á no consentir las reformas, aunque se las escriba Montero Rios en el dialecto de su país.

Todas las *marusinas* del señorío feudal del sábio canónico, no lograrían ablandar el corazón de Martínez Campos, para que consienta en las liberalidades del varón de las romanas virtudes.

Esa es la situación de las cosas, que los hombres serios no aciertan á explicarse

más que por la naturaleza del Sr. Sagasta, contraria á todas las condiciones de carácter que deben distinguir á un jefe de partido.

Porque es el caso que á pesar de la polvareda levantada con el anuncio de las reformas, y á pesar de la insistencia con que los periódicos ministeriales aseguran que se traducirá en leyes la fórmula convenida para atraerse á los demócratas al seno de la fusión, es cosa sabida que el Sr. Sagasta tiene contraídos compromisos para no ir más allá, en punto á reformas, de lo que consiente el programa que la fusión tenía en 1881, cuando se encargó del poder en vida del inolvidable monarca D. Alfonso.

A cualquier político se le ocurriría pensar que le era más cómodo despejar la incógnita, porque así, si bien se llega más pronto á la enemistad de los demócratas, se asegura en cambio el apoyo de la derecha de la fusión, que constituye su punto de apoyo más importante.

Pero el señor Sagasta, constante solo en sus irresoluciones, prefiere mantener la perturbación entre los suyos, y solo logrará caer del poder sin ninguna clase de prestigios y en medio de la mayor indiferencia.

Y no hay que pensar en que varie de conducta, porque la enfermedad que sufre el presidente del Consejo es de las que no tienen remedio.

M.

CARTA DE MÁLAGA

(De nuestro corresponsal.)

18 de Setiembre de 1886

A punto de terminar el presente verano en el que, gracias á la misericordia de Dios, nos hemos visto libres de las desdichas y calamidades que nos afligieron en el año anterior, quiero enviarle desde esta ciudad, patria de la alegría y rival de las de la famosa tierra baja, puesto que compete con ellas por la gracia soberana, el nativo donaire y la peregrina belleza de sus hijos, que dignamente representan á Andalucía, esta humilde correspondencia, para que, en las columnas de su discreto periódico, aparezca al lado de los ecos del Cantábrico alguna noticia de lo que ocurre en las costas meridionales de la península.

Ha sido Málaga este año el punto de cita de la mayor parte de las familias granadinas, cordobesas y jienenses que, desde el interior, han ido á buscar las frescas brisas del mar. La comodidad del viaje, aquí donde las comunicaciones, por lo general, se encuentran con medio siglo de retraso, explica perfectamente tan señalada preferencia. Por otra parte, Málaga ofrece al bañista todas las comodidades posibles, que de modo alguno pueden alcanzarse en los pequeños pueblos, á donde iba, hasta hace poco tiempo, la mayoría de los que en estas provincias salían á veranear.

Muy agradable es la estancia en esta hermosa población y los que á ella hemos venido no tenemos para los malagueños, sino palabras de alabanza y elogio y motivos de reconocimiento y gratitud; que no merecen otra cosa los que, por modo tan cumplido, se muestran finos y cariñosos con los forasteros.

Pero semejantes manifestaciones, en que creo convendrán todos aquellos, no han de ser parte para que, en aras de la imparcialidad y á impulsos de nuestro mismo amor á Málaga, dejemos de emitir nuestra pobre opinión respecto á lo mucho y bueno que aquí pudiera hacerse para conservar y aumentar la inmigración veraniega, tan provechosa á los intereses de esta ciudad. Si en ella, y durante la segunda quincena de Agosto ó primera de Setiembre, para no coincidir, en el primer caso, con las veladas gaditanas se organizaran ciertos festejos, utilizándose al efecto los numerosos y excelentes elementos de que aquí puede echarse mano; tengo por seguro que el éxito coronaría los esfuerzos que se realizaran y Málaga sería, indudablemente, porque le sobran condiciones para ello, el San Sebastian del Mediodía, autorizando á crearlo así la concurrencia numerosísima que en este año se ha notado. á pesar de la escasez casi completa de distracciones y recreos, que son otros tantos estímulos, incentivos y reclamos para atraer á las gentes que abandonan sus casas en la estación de los calores.

Excepción tan señalada como honrosa de esta regla general hay que reconocer, en justicia á favor del Liceo Malagueño. Ocupa esta sociedad el ex-convento de San Francisco, espacioso local en cuya ornamentación y decorado rivalizan la riqueza y el gusto más exquisito. Su Junta Directiva, á lo que parece en obsequio de los forasteros, ha organizado una

serie de Conciertos semanales en que un excelente sexteto, dirigido brillantemente por el maestro Zambelli ha manifestado el alto grado de perfección que el cultivo del divino arte alcanza en esta Ciudad, donde la Sociedad Filarmónica recibe en sus aulas numerosos discípulos á los que dan sus inteligentes enseñanzas provechosísimas, llegando algunos á ser verdaderas notabilidades en el difícil arte musical el más subjetivo y espiritual de todos. No le vá en zaga el de la pintura. Quien desconozca la vida y gallardía que en Málaga alcanzó la gráfica necesitará solo saber que aquí han vivido ó viven Fernandez, Lengó y Muñoz Degrain y que malagueños són Moreno Carbonero, Ocon, Martínez de la Vega, Denis y otros muchos que no es necesario citar, para conceder á los hijos de Málaga un puesto preferente en el apacible y tranquilo señorío de las artes. De muy justa nombradía gozan todos los que acabamos de mencionar, debiéndose en gran parte al primero el reconocimiento notabilísimo del arte pictórico malacitano, distinguiéndose el segundo por sus genialidades artísticas, y siendo el tercero reputado, con razón sobradísima, como el rey de los paisajistas españoles, aunque, á las veces, haya sabido dar muestra tan gallarda de su aptitud para otros géneros, como la que se encuentra en su admirable cuadro, por todos conocidos y celebrado, *Otelo y Desdémona*.

Acuerdo muy plausible ha sido el del Liceo, al reunir, en uno de sus más lujosos salones, recuerdos preciadísimos de los pinceles malagueños. En el Senado, aposento llamado así por ser el favorecido por la jente sesuda y grave, pero que, no por esta circunstancia, deja de merecer con justicia el nombre de *mentidero* malagueño; admirárase dos paisajes, el uno de Muñoz Degrain, notable, como todos los suyos, por su delicada factura, y el otro de Moreno Carbonero, que por su fresco y valiente color descubre la inspiración del joven autor del cuadro *El principe de Viam en su destierro*, una soberbia marina de Ocon sin rival en el género, un picaresco é intencionado cuadro de Martínez de la Vega, quien presenta además un magnífico estudio del natural *un jugador*; un *cumitaco* primorosamente ejecutado por Demis, un *Heraldo* de Moreno Carbonero, una *calle de Cappa* y algunas otras obras no menos apreciables.

Si esta escuela no tuviera tan bien asentada su fama, los cuadros que acabo de citar se le proporcionarían de seguro. Solo ha tenido ocasión de visitar el estudio de Moreno Carbonero, quien una vez terminado el cuadro que está pintando en Madrid para San Francisco el grande y con el título *Jesús predicando á los judíos*, marchará á Italia para ocuparse en el cuadro que tiene empezado por encargo del Senado, representando un episodio de la expedición de catalanes y aragoneses á Oriente siendo el momento elegido por el artista según me manifestó este; la embajada que nuestros paisanos los almogaras enviaron al Emperador, después del infortunio asesinado de Roger de Flor, en demanda de cumplida satisfacción por tal desafuero.

No deja de notarse la decadencia en que, de algún tiempo á esta parte, vive, por desgracia, esta hermosa población eminentemente comercial. Sin embargo, en tal sentido conserva aún la primacía en nuestra región y su puesto es el más importante de esta parte del litoral mediterráneo.

S.

Sección oficial

Ayer domingo, no se publicó la *Gaceta*. Hoy lunes, no se publica el *Boletín oficial*.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular.)

Inglaterra en el Mediterráneo

Londres 18 (8'20 noche).—En la Cámara de los Comunes ha preguntado hoy Mr. Howard Vincent si es cierto que Inglaterra ha establecido una estación de carbón en la isla de Thases y proyecta además la ocupación de algunas islas situadas en las cercanías del estrecho de los Dardanelos.

Sir J. Fergusson le ha contestado que cuantos rumores circulan y han circulado sobre este asunto, carecen por ahora de fundamento, pero que no negaba sin embargo, que el gobierno británico se hallaba estudiando el modo de llevar á la práctica cuantos proyectos tiendan á engrandecer los dominios de la gran Breta-

ña y que entre esos proyectos se encuentra el que ha sido objeto de la pregunta.

El tratado alemán-español

Berlin 18 (8:50 noche).—Hoy se ha celebrado en el parlamento alemán, la segunda lectura del tratado entre Alemania y España, que ha sido aprobado definitivamente.

En pro de que el tratado han votado casi todos los diputados de la Cámara.

Ningún diputado ha pedido la palabra en contra, al ser leído el tratado.

Continúan con gran actividad las negociaciones entre España y Alemania, para que sean admitidos los valores españoles en la bolsa de Berlín.

La prensa francesa.

París 19 (6:25 tarde).—Los periódicos más importantes de París siguen dedicando preferente atención a los asuntos de España. Ayer era *Le Temps* quien dedicó su «Boletín del día.» Hoy es *Le Gaulois*. En una carta que publica este periódico viene a decir lo mismo que *Le Temps*: que la salud de la Reina es excelente, describiendo con sentidas frases la vida triste y modesta que hace en la Granja; que el país progresa mucho siendo el señor Sagasta, modelo de gobernantes y que los revolucionarios están desahuciados de la opinión.

Aquí se comentan mucho estas cartas haciéndose toda clase de conjeturas acerca del origen de su inspiración.

Le Telegraph, órgano de Mr. Freycinet, niega hoy que este marche de acuerdo con Bismarck para rehacer el mapa de Europa sobre la base de que Francia se apoderara de Bélgica.

Según noticias, el duque de Sevilla ha llegado a Bagneres de Bigorre procedente de Cete.

El emperador Guillermo.

Stramburgo 18 (6:15 tarde).—El emperador Guillermo de Alemania, continúa todavía enfermo, por cuyo motivo no ha podido hoy asistir a las maniobras que se han celebrado en Hochfilfen.

Los médicos le han permitido, sin embargo, que diera un pequeño paseo en carruaje huyendo los caballos al paso.

El emperador permanecerá aquí todo el día de mañana por haber manifestado deseos de presenciar la gran retreta militar que se celebrará por la noche.

Pasado mañana saldrá para Baden y Berlín.

El príncipe imperial no representará a su padre en Metz, porque el viejo soberano se ha afectado bastante, cuando le han propuesto que podía ser reemplazado allí por su hijo.

Los ingleses en Egipto.—*Los rusos en Bulgaria.*—*Conspiración contra el príncipe Alejandro.*

Londres 19 (7:40 tarde).—Según declaraciones que el gobierno ha hecho en el Parlamento, Inglaterra no abandonará a Egipto mientras no se planteen por completo las reformas que exige aquel país, cuya situación rentística ha mejorado. Después de estas declaraciones, fué desechada la proposición del Sr. Campelrof, para que se suprimiese el sueldo al comisario régio de Inglaterra en Egipto.

El *Daily Telegraph* dice que corre en Sofía el rumor de que se ha descubierto una conspiración contra el príncipe Alejandro, y que entre las personas detenidas hay dos individuos que estaban pagados para asesinar al príncipe.

El representante de Rusia en Sofía, ha declarado ante una comisión de la Gran Asamblea, que Rusia no sólo piensa sostener la independencia en Bulgaria, sino que se reserva el derecho de defenderla.

Revista de Madrid

La Crónica triste de la semana actual es desgraciadamente bastante larga y fecunda en desgracias y en efusión de sangre.

El crimen de la calle del Amparo, el de la Calle de Bastero, el de la calle de Segovia, el de... no quiero mencionar de nuevo esos horrores que con todos sus detalles ha referido oportunamente la prensa en general.

Adviértese, sin embargo, que así como otras veces predominaba el suicidio, ahora lo es el influjo de las pasiones, en las que entra por mucho nuestra inquieta sangre meridional.

Esto proporciona un contingente de inquilinos a la cárcel modelo, a la que pudiera llamarse la biblioteca animada del crimen.

Y pues que de este establecimiento me ocupa bueno será decir a V. que desde su apertura viene influyendo notablemente en las costumbres en esta corte, pues además de ser menor el número de delitos de los azezados a ello, como medio de subsistencia, se registran fenómenos por demás curiosos a que está dando margen el aislamiento de la celda, donde se confeccionan obras notables de paciencia, objetos de corte acabados y sobre todo el hecho digno de tenerse en cuenta, de que muchos han entrado en el *Abanico* sabiendo apenas leer, han aprendido la escritura, informe sí y llena de faltas ortográficas pero que demuestra un deseo de aprovechar los ratos de ocio obligados, a que se ven sujetos por causas, cuya apreciación solo pertenece a los tribunales.

Asimismo debo decir que ninguno de los allí sujetos al régimen celular ha caído en la locura, cosa que se temía generalmente.

Los pequeños industriales preparan ya sus tenderetes para concurrir a la feria que por sarcasmo sin duda así hemos convenido en llamar a una colección abigarrada de puestos de todas clases, que se ha relegado a un extremo de Madrid, donde solo se ven actualmente frutas, juguetes, libros viejos y muebles en buen uso u otros objetos de prenderías.

Sucursal temporal del legendario Rastro, hoy *Las Américas*, pasa desapercibido para casi todos los habitantes de Madrid, desde que allí no se encuentran gangas como ocurría antiguamente, pues considerándose hoy todo el mundo con talentos de arqueólogos no es posible hallar antiguedades de mérito.

De año en año van mermando los vendedores de la feria, que habiendo comenzado por quitar sus reales en todas las plazas de la capital, se reunieron más tarde en el paseo de Atocha donde aunque perdido su carácter primitivo atraían bastante concurrencia, pero muy pronto desaparecerá, pues que ya no tienen razón de ser. Nacidas en la época en que la falta de comunicaciones y estado permanente de guerra impedía completamente el cambio de productos, buscaban su vida y la defensa de sus intereses en la unión y mancomunidad de los comerciantes, que en largas caravanas se dirigían de pueblo en pueblo para ejercer sus respectivas industrias.

Hoy, repito, la facilidad de comunicaciones, la paz y las ventajas de la civilización hacen de todo punto innecesarias estas manifestaciones de épocas que ya pasaron por fortuna.

Nos hallamos abocados a un cataclismo de esos que hacen época en la vida de la humanidad. Está a punto de descubrirse el gran problema. Dentro de muy poco podremos prescindir completamente de la alimentación, según parece lo está demostrando el italiano Succi actualmente.

Haremos cada cual su correspondiente provisión de esas hierbas por él descubiertas, y podremos hacer economías, suprimiendo uno de los más importantes renglones de nuestro presupuesto.

Qué buenas dentaduras vamos a exhibir si llegamos a viejos, ahorrándonos de paso esos rabiosos dolores de muelas que suelen mortificarnos con frecuencia, y en cuanto al estómago le suprimiremos como artículo de lujo.

Yo anheló que mis esperanzas se realicen y que queden abolidos en breve plazo los alimentos, no solo por mi bolsillo siempre pobre y lleno de telarañas, sino por ver a mis cotidianos verdugos; el tahonero, el carnicero, el tendero y el carbonero, pidiendo humildemente limosna a la vuelta de una esquina, porque así les llegaría alguna vez la cesantía y podrían apreciar por sí mismo las amarguras del funcionario público, a quien el gobierno pone de patitas en la calle, dueño absoluto de su voluntad, de su albedrío y de morir de hambre.

Actualmente se están celebrando en esta corte oposiciones para proveer las vacantes de músicos mayores que existen en el arma de infantería y aunque parece que a excepción de media docena de autores líricos han logrado adquirir nombre y darse a conocer, se presentan nada menos que ochenta aspirantes a quince plazas, cuando del observatorio de música apenas si anualmente salen dos alumnos de composición adelante.

La disminución que hará el tribunal si obra en justicia va a ser lastimosas aunque bien empleada para todos aquellos que, fiándose en las influencias se atreven a todo, fiados en los chicos listos que en todas partes se ven y cuya ciencia es no más que la rutina de la máquina inconsciente.

Nada nuevo del arte dramático, pues si bien se anuncian algunos estrenos, como quiera que hasta que el público falle no es posible la crítica, seguimos a la expectativa, aunque quizás no haya llegado aun la época de un renacimiento que todos aguardan con impaciencia. Suyo afectísimo,

VRVC.

Variedades

LA REPÚBLICA IMPOSIBLE Y LA REPÚBLICA INEVITABLE

Cartas a don Emilio Castelar

por Juan Pedro Barcelona

Sr. D. Carlos Vara de Azparez.

Mi ilustrado amigo: Honrairme con una confianza, indigna de mí, al encargarme usted una tarea superior a mis fuerzas.

Yo acepté gustoso el encargo: lo acepté hasta con júbilo, con júbilo sí, por dos razones.

Yo he tenido el honor de tratar al señor Barcelona y me he entusiasmado leyendo sus producciones literarias, por lo que creía que la lectura de su folleto me proporcionaría la ocasión de elogiar al compañero y al amigo; pero...

Renuncié a hacer la crítica del libro. No puedo, porque tendría que censurarlo fuertemente ó hacer una cosa de la que no me siento capaz.

Escribir contra mis convicciones. Créame usted señor director, el folleto está pésimamente escrito.

Nos han *adulterado* a nuestro amigo y compañero.

El *pacto* se le ha subido a la cabeza y escribe horrores.

Por lo tanto ruego a usted me dispense si no cumplo la misión que me encargó.

Necesitas carit lege, y antes que elogiar una cosa contra mi conciencia, rompería los puntos de mi pluma para no escribir nunca ni aun cartas a los amigos.

No crea usted que exagero señor director, confunde el idioma lastimosamente, en otro párrafo ríe con la sintaxis sin razón ninguna, en fin, vea usted.

En la página 13 dice:

«Las cosas caen del lado que se inclinan»

Si es que no permanecen inclinadas.

Pero aparte de eso, el pensamiento como usted vé, es magnífico.

Las cosas caen del lado que se inclinan.

—La tierra es un planeta.—El sol nos alumbró.

Oh! ¡Qué pensamientos!

Página 13 también.

«Las juntas barrerían a usted (a Castelar) y a sus acompañantes».

Qué le parece a usted el estilo?

El estilo ¿es el hombre?

Y digo (siempre en la misma página.)

No creo pues que se pudiera tachar de soberbio al humilde...

Ni de humilde al soberbio.

¿No es verdad?

Luego, sin salir de la página 13 (número fatal) escribe:

«Oh! cabezas de chorlito de posibilistas y gubernamentales!»

¿Qué le parece a usted lo de cabezas de posibilistas?

¿Sabe usted como son?

¿Y las de gubernamentales?

Pues aun no salimos de la página.

Y soltándonos sermones...

Cumo si fueran Miuras.

Fin de la carta primera.

En la segunda empieza a hablar de evoluciones, y después de llamar *respetable* alucinado (?) al Sr. Castelar, dice que en la gran asamblea republicana, Castelar era el tenor que cantaba, Figueras el director de orquesta, y Pi el autor cuyos pensamientos expresaban los demás.

Aquí el Sr. Barcelona debe de aludir a lo de Cartagena.

Que digan lo que quieran, es no un borrón, sino un rasgo que honra al lealder de los federales pactistas, por más que algunos *infelices* lo censuraran llamándolo «El hombre de cielo».

En la carta tercera, página 19, dice:

«El Clero es hoy lo que fué ayer.»

Y en la página 20:

«No es su influencia la que antes tenía.»

¿En qué quedamos?

«Ellos (los curas también) tienen poca cultura (y viven del culto!) pero gastan mucha gramática parda.»

Y muchas sotanas.

Luego escribe:

Lo demás es meterse en camisa de Padre Santo.

Lo cual que debería de decir *en camisa del*. ¿No es verdad?

Usa un *como* por un *donde* y un *ponderándose* que no debe emplearse en aquel período.

Pero basta de *culto* y *clero* y de «cartas a Castelar.»

¿Se ha convencido V?

¡Pobre Barcelona!

Beati pauperis spiritu.

Se ha propuesta defender lo indefendible y....

O se le ha indignado el sinalagmatis-mo ó creyendo que el sentido común es el más indecente de los sentidos, ha prescindido en absoluto de él.

Ese es el dilema.

Un sabio (y creo inútil decir que *antiquo* y *filósofo*, pues to que lo cito) decía:

De los amigos has de precaverte; que de los enemigos, si son leales, honran: si rastro no perjudican.

¿No opina V. que tenía razón?

En la dedicatoria tiene un detalle de oro.

Dice así:

A los federales aragoneses.

El que desea ser el *primero* hoy, y el último mañana.

Juan Pedro Barcelona.

Oh! le petit méchant!

¡Pobres republicanos federales-sinalagmáticos-comunitativos-pactistas y bilaterales!

Ya vé usted, pues, que me es imposible ocuparme de este asunto.

Dispénseme usted y mande otra cosa a su afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

ALFREDO BONAMI.

Zaragoza 18 Setiembre de 1886.

Parfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Filosofía para blanquear y conservar la dentadura.

1005 ca 816

Crónica del día

LOS SUCEOS DE MADRID.

Pocos detalles podemos consignar de lo ocurrido en Madrid, que hoy absorbe completamente la atención del público.

Los telegramas no circulan, al menos hasta la hora en que esto escribimos, y las noticias escasean, encerrándose los que algo saben, en una innecesaria reserva.

En las primeras horas de la mañana han circulado rumores de sublevaciones en Cataluña, y lo que es más, del fallecimiento de S. M. la Reina.

Una y otra noticia son completamente falsas; el orden en Cataluña es perfecto y S. M. la Reina goza, por fortuna, de salud inmejorable.

Lo único confirmado es el movimiento militar de Madrid.

De lo ocurrido en la corte hemos adquirido estos pormenores.

Entre once y doce de la noche de ayer, algunas fuerzas del regimiento de caballería de Albuera y de infantería de Garellano, en número de 300 á 400 hombres, forzaron las guardias del cuartel de San Gil y se lanzaron a la calle mandados por un teniente, encaminándose por la ronda hacia el cuartel de los Doks, con ánimo de sublevar las fuerzas allí acantonadas.

Los regimientos de los Doks se resistieron, atacando a los insubordinados; las tropas leales de Albuera y Garellano salieron persiguiendo a sus ex-compañeros, y tras una breve lucha, estos hubieron arrojando las armas.

De la escaramuza resultaron algunas bajas.

La artillería del cuartel del Retiro, intervino también, quedando completamente restablecido el orden, antes de amanecer.

Los insurrectos de Garellano, fueron hechos prisioneros inmediatamente.

Fuerzas de caballería de Albuera, persiguieron a los rebeldes por los campos de Getafe, entregándose, por fin, los soldados sublevados a su coronel.

Han demostrado un entusiasmo superior a toda ponderación las fuerzas leales, atacando denodadamente y mostrando indignación y disciplina al contener el loco movimiento de aquellos pocos mal aconsejados militares.

Dícese que el brigadier Velarde fué muerto al salir de su casa, vestido de uniforme, para dirigirse a la dirección general de infantería, de cuyo centro es secretario.

Es completamente inexacto, como esta mañana se ha dicho, que este oficial general mandara las fuerzas insurrectas.

La tranquilidad es completa a estas horas.

El presidente y secretario del comité provincial del partido liberal conservador señores Barón de Mora y D. Tomás Castellano, diputado a Cortes, han estado hoy a ofrecerse personalmente y en nombre

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 19

Bolsin.—Madrid.

4 por 100 perpétuo Contado.	00:00
Id. Fin mes.	62:40
Próximo.	62:60
Exterior.	00:00
Amortizable.	00:00
Cubas.	00:00
Banco de España.	000:00
Carpetas provisionales Cuba.	00:00

Barcelona

Interior.	00:00
Exterior.	00:00
París.	00:00
4p exterior español LONDRES.	00:00

del partido que representan, á los señores capitán general de Aragón y gobernador civil de la provincia, protestando de los sucesos ocurridos en la Corte.

Ambas autoridades han agradecido en extremo el ofrecimiento, manifestando que lo pondrían en conocimiento del gobierno.

En Zaragoza se han adoptado, esta madrugada, algunas precauciones militares, llevándose a cabo varias prisiones.

El número de presos era ocho á las doce de la mañana.

Entre ellos hay personas conocidas y todos ellos han sido prendidos por sospechas.

Celebraremos que pronto queden disipadas esas sospechas y se ponga en libertad á los detenidos.

Por más que llaman la atención las prisiones de quienes, después de todo no amenazaban al parecer la tranquilidad pública, mientras los que verdaderamente concitan al desorden, viven sin que nadie los moleste. Esto, sin que nosotros hagamos la defensa de nadie ni con tal observación pretendamos otra cosa que consignar un hecho.

De todas suertes, nos alegraremos de que pronto se aclaren los hechos y se haga justicia.

Respecto del efecto producido por las noticias de Madrid, en la guarnición de Zaragoza, hemos oído decir al capitán general del distrito Sr. Chinchilla, que las precauciones de acuartelamiento adoptadas eran de todo punto innecesarias, porque tenía absoluta confianza en los regimientos del distrito de Aragón.

Manifestación que consignamos gustosos, porque honra á la guarnición de esta plaza.

Aunque la paz está en España perfectamente consolidada, ofrecemos desde luego á las autoridades y á cuantos representen la ley y el orden, nuestro modesto concurso.

Siempre hemos estado dispuestos á auxiliar á la autoridad, y mucho más cuando se intentara alterar el orden y poner en conmoción la paz y el bienestar público; por eso hoy, por más que haya pasado la asonada, nos ofrecemos incondicionalmente á los representantes de las instituciones.

Última hora.

Hemos esperado hasta las cuatro de la tarde, telegramas de Madrid.

No recibimos ninguno y cerramos la edición.

La última noticia oficial, es que los insurrectos dispersos se han presentado á las autoridades de los pueblos comarcanos á Madrid.

Confirmase la noticia de la muerte del brigadier Velarde.

El orden es completo en toda la península.

Una efeméride. En la noche del 19 al 20 de Setiembre del año 68, hubo una sublevación parecida en Córdoba. Ha tenido pues, un triste aniversario.

En la tarde del 16, en Tierga, una espantosa tormenta ha dejado los frutos pendientes de recolección en el estado más triste de desolación, arrastrando las aguas muchos terrenos en cultivo, paredes y el puente que, sobre la carretera que conduce á Illueca, existía, depositando en varios campos aguas y piedras, inutilizando en su mayor parte todo, si bien no hay que lamentar desgracia alguna personal.

Los tejados no podían sostener el peso de la piedra pasándose el agua á las casas de los vecinos, los que á pesar de sus esfuerzos no la pudieron contener ni agotar.

El triste espectáculo duró una hora. El vecindario, afligido al ver desaparecer el fruto de sus incesantes trabajos.

Los montes se hallaban cubiertos por gruesa capa de piedra semejando á una nevada, y hasta muy entrado el día siguiente, la tierra arrojaba un vapor que parecía humo, perjudicando la poca planta que quedaba.

En gran extensión de terreno quedaba más de un metro de piedra helada.

En vista de tan horrible calamidad y de que en 29 de Junio último cayó sobre aquellos términos otra tormenta que también causó grandes daños, se instruye expediente en solicitud de alguna cantidad del fondo de calamidades.

Otra tormenta descargó el día 16 en los términos de Belchite, Azuara, Samper, Letux y Lagata, ocasionando análogos destrozos.

El día 17 se repitió el pedrisco en Azuara, no dejando apenas planta en pie.

La lluvia ha ocasionado una gran crecida en el río Aguas.

Se instruye el oportuno expediente en solicitud de auxilio del fondo de calamidades.

La administración de Fincas y propiedades de esta provincia, publicará muy en breve una circular en el *Boletín Oficial* encareciendo á los alcaldes la necesidad de que remitan cuanto antes las copias certificadas de los sueldos y asignaciones de sus empleados, referentes al actual ejercicio. En la misma se citarán los nombres de los pueblos que no han cumplimentado este servicio.

Anteayer entraron en el ferial de la ribera del Ebro, 725 caballerías mayores y 120 menores.

Ayer 375 mayores y 47 menores.

De modo que con las que entraron en los dos días anteriores y las enunciadas, forman un total de 2.200 de las primeras y 389 de las segundas.

Las transacciones durante los cuatro días de feria han sido muchas y de bastante consideración.

La dirección general de Administración local, ha dirigido una circular adoptando cuantas disposiciones ha creído convenientes, para obtener el mejor éxito en la reforma de la contabilidad local, aprobada por real orden de Mayo último y puesta en práctica desde el día 1.º de Julio.

Han sido destinados á primeros jefes de las comandancias de la Guardia civil de Huesca y Zaragoza respectivamente, los tenientes coroneles D. Sabino Aranda y Palomino y D. José Fernandez de Casas García.

El alférez D. José Castillo de Cavia, ha sido ascendido á teniente de la Guardia civil de esta comandancia, debiendo quedar en expectación de nuevo destino.

Uno de los proyectos de festejos que para los próximos días del Pilar prepara la comisión organizadora, es un gran concurso de orquestas de guitarras y bandurrias, que tocarán únicamente la jota aragonesa.

A los que con mayor acierto ejecuten el canto popular se les adjudicarán algunos premios.

Las condiciones del certamen serán publicadas oportunamente en el *Boletín Oficial*.

La sala de lo Criminal de esta Audiencia, se ocupará mañana en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado de San Pablo, juicio oral contra P. M. por amenazas; abogado señor Ezpondaburu (D. A.)

Juzgado de San Pablo, juicio oral contra H. L. por homicidio frustrado; abogado Sr. Roncalés.

Se ha devuelto al Ayuntamiento de Caspe el expediente instruido en solicitud de invertir 25.000 ptas. procedentes de sus bienes de propios, en obras de utilidad pública, por si han variado las circunstancias de aquel Ayuntamiento y desiste de su pretensión.

Ha sido autorizado el alcalde de Villarroya, para que se corran en dicho pueblo, el día 27, unos novillos.

D. Isidro Bueno, capataz de este penal, ha sido declarado cesante, nombrándose en su lugar á D. Javier Herro.

Dice el alcalde de Herrera que no existe allí estanco, pues en el establecimiento que lleva ese nombre no se hallan ni timbres, ni sellos, ni tabacos, viéndose los vecinos en la necesidad de proveerse fuera de la localidad.

Un consejo de guerra que debía haberse celebrado á las once de esta mañana en la capitania general de este distrito, se ha suspendido hasta igual hora de mañana.

D. Romualdo Alzota, administrador de Rentas estancadas de Borja, ha sido declarado cesante; para desempeñar este cargo se ha nombrado á D. Francisco Pasaman.

Se ha encargado de la alcaldía de Tarazona, D. Alejandro Cabello, que se hallaba disfrutando licencia.

Se ha autorizado al alcalde de Cosuenda para lidiar vaquillas en vez de los toros que solicitaba, el día 2 de Octubre.

El joven y conocido pintor nuestro amigo D. Mariano Oliver ha regresado

de su viaje por las costas del Cantábrico, habiendo enriquecido su estudio con algunas marinas, de cuya factura hemos oído hacer elogios no escasos.

Son apuntes de algunos sitios de San Sebastian y Fuenterrabía, y creemos que el Sr. Oliver habrá sabido interpretar bien las bellezas naturales.

En breve anunciará el *Boletín Oficial*, la lista de las fincas rústicas y urbanas, de propiedad del Estado y radicadas en esta provincia, cuyo arriendo ha de subastarse el día 24 del actual mes.

Hoy ha comenzado definitivamente la explotación del ramal de los tranvías de esta ciudad, que partiendo del Coso termina en Torrero.

Los carruajes que han de hacer dicho servicio llevan el siguiente letrero: «Plaza de la Constitución á Torrero.»

También los coches que circulan por la otra sección de tranvías llevan este letrero: «Bajo Aragón, Madrid» (estaciones.)

Con gusto hemos visto esta innovación; pues así el público, sin necesidad de preguntarlo, puede saber el carruaje en el cual debe subir, según la dirección que le convenga tomar.

Hoy se ha recibido en esta delegación, el libro talonario para tomar nota de las suscripciones á la *Gaceta de Madrid* que desde el día 1.º de Octubre, podrán hacerse en esta tesorería de Hacienda.

En el Convento de la Enseñanza, confirió el obispo auxiliar, de esta diócesis, Sr. D. Vicente Alda, entre la tarde del viernes y la mañana del sábado las órdenes siguientes:

De *Presbítero*: D. Pedro Bruna, D. Joaquín Gonzalez, D. Pedro Dossset, D. Jorge Cayo Mentañés, D. Melchor Morán, D. Pedro Baigorri, D. Manuel Marin, don Romualdo Lopez, D. Pedro Foz Carbó, D. Bernabé Serrano, D. Manuel Gervasio Lion, D. Senen Ignacio Sanchez, Fray Cipriano Lijarraga.

De *diácono*: D. Agustín Ordoval, don Marcelino Zabala, D. Angel Custodio Arriaga, D. Calisto Quintín Cortés, don Bruno Ayala, Fray Federico Serrano, Fray Justo Valero, Fray Teodoro Noguera.

De *subdiácono*: D. Dionisio Marica, don Agustín Calvo, D. Faustino Abal, don José Briganti, D. Celso Lopez, D. Hermenegildo Alejaldri, Fray Jacinto Berberriena, Fray Felipe Cibauri.

De *órdenes menores*: D. Celestino Binaburo, D. Francisco García Castillo, don Sixto Valero Oliván, D. Andrés Collados, D. Pedro Lacámara, D. Ramón Marina, D. Hermenegildo Alejaldre, D. Simón Zapalí.

De *prima tonsura*: D. Vicente Mingujón, D. Manuel Monteagudo.

Los señores ordenados proceden de los seminarios de Zaragoza, Tudela y Tarazona, y padres Escolapios y religiosos de Marcilla.

Ayer á altas horas de la noche fué detenido un sujeto por tratar de entrar sin efectuar el pago de puertas dos botas de vino, cuyo contenido, se cree, es procedente de las pipas de la estación de Barcelona, por ser el mozo de carga y descarga en dicha estación.

El hombre no justifica su procedencia, es decir, la del vino, ni presentaba el *talón*.

Pero, quería salvarse por *talones*.

Ha sido destinado en comisión, á las órdenes del director de la fábrica de armas de Toledo, el teniente coronel graduado comandante de la reserva de artillería de esta plaza, D. Lúcio Buelta é Ibañez.

Por derechos de una cruz, se ha concedido pensión de 750 pesetas mensuales, abonables por la tesorería de Hacienda de Huesca, al soldado licenciado del ejército de Cuba, Rafael Auris Rucharco.

Un individuo, que se animó á cojer nada menos que un saco de peras en un término de Fuentes de Ebro, fué detenido ayer en Montemolín.

Ahora está con dolor de contrición y con dolor de vientre.

El director de la compañía de los ferrocarriles del Norte, ha dirigido un atento oficio al inteligente y celoso jefe de esta sección de Fomento, Sr. Michel, haciéndole presente la conveniencia de perseguir á los que en esta capital se dedican á la reventa de los cupones de regreso, de billetes de ida y vuelta; porque este procedimiento no solamente perjudica á la empresa, sino también al público, que muchas veces compra cándidamente cupones de billetes ya caducados é insertables por lo tanto.

Hemos recibido el número 312 de la acreditada *Revista Popular de Concimientos útiles*.

Como siempre contiene gran número de utilísimas recetas y reseñas de importantes descubrimientos.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

Bibliografía

La jente de mi tierra en las fiestas del Pilar de Zaragoza.—Primera serie por D. Crispin Botana.—Un tomito en octavo de 174 páginas, impreso en Zaragoza, en el establecimiento del señor Salas 1886.—Precio una peseta.

Esta obra humorístico-festiva que nos proponemos analizar, está escrita con gracejo, sobresaliendo algunas escenas de *baturros* tan naturalmente presentadas, que revelan ser su autor una persona que ha estudiado el tipo y caracter aragonés muy á fondo, y que está dotado de una feliz imaginación para la confección de obras de este género.

No vacilamos en recomendársela á nuestros lectores, pues estamos seguros les ha de hacer pasar muy agradable rato la multitud de chistes con que está salpicada toda ella, y deseamos muy de veras que su autor Crispin Botana (?) dé á la publicidad la segunda serie de estas escenas que no dudamos merecerán tan buen éxito, como han merecido los de que nos ocupamos.

—Ha visitado nuestra redacción el número 78 de *El Practicante*.

AROM.

Curiosidades

BLINDAJES DE GOMA.

Uno de los acorazados más viejos de la flota inglesa, el *Resistance*, se está revisitando de una gruesa capa de goma elástica por iniciativa de un oficial de la marina real Mr. Fitzgerald, á fin de ensayar los efectos que causen los proyectiles lanzados sobre esta clase de blindaje, que se cree por su elasticidad resistirá más que el hierro. Se empezará disparando sobre el acorazado con cañones de poco calibre, forzando la carga poco á poco hasta ver cual es el límite de seguridad que ofrece esta importante modificación en los buques de guerra.

También se piensa ensayar con blindaje de corcho; si los experimentos son satisfactorios, se disminuirá el espesor del blindaje de hierro, cubriéndolo con un forro ó capa espesa de goma elástica, ó corcho, si resulta ventajoso.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Gran surtido en batidores y casperas de concha, marfil, búfalo y boj.

1007 ca 50-506

Venta de una casa en Zaragoza.

En la notaría de D. Angel Pozas se vende una casa de inmejorables condiciones por su capacidad para montar una industria, establecer posada etc. etc. sita en la calle de la Democracia número 143, admitiéndose al efecto todas las proposiciones de compra que se presenten.

Condiciones de la venta.

1.ª Las proposiciones de compra se dirigirán en pliego cerrado á D. Angel María Pozas (Coso 82) antes del día 1.º de Octubre en cuyo día á las once de su mañana serán abiertos y al siguiente á la misma hora podrán los interesados saber el resultado en la indicada notaría.

2.ª El precio que se ofrezca en la proposición, se entenderá al contado.

3.ª Los propietarios se reservan en las veinticuatro horas fijadas, el derecho de aceptar ó no la proposición más ventajosa.

4.ª Una vez aceptada la proposición, serán de cuenta del comprador los gastos originados en la venta.

Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la indicada notaría, á disposición de quien desee verlos, y la finca se enseñará todos los días dirigiéndose á la misma, ó al taller de carpintería, calle de la Democracia 81.

256 cy

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Vigilia del apóstol San Mateo, San Eustaquio mártir, Santa Cándida vg. Susana mr. y San Agapito p.

Santo de mañana

San Mateo apóstol y Evangelista y San Jonas profeta.

SOL. -Sale a las 5 h. 45 m. -Pónese a las 6 h. 1 m

Cultos para mañana.

Cuarenta horas

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, de nueve a siete.

Corte de María

Se hace la visita a Nuestra Señora del Pilar, en su Santo Templo.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias a las siete.

Misa de infantes

En la santa Capilla, a las cuatro y media.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Funciones religiosas.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, continúa la solemnisima novena a María Santísima de la Salud, por la mañana a las diez y por la tarde a las cinco y media, con asistencia de la capilla metropolitana y los sermones a cargo del R. P. Sr. Vinader, de la Compañía de Jesús.

Breve noticia de la novena misión, que practica todos los años, la congregación de Seglares Siervos de los obreros enfermos del Santo Hospital de Nuestra Señora de Gracia de Zaragoza.

El día 20 del actual, a las seis y media de la tarde, se asilará procesionalmente la Imagen de Jesús Crucificado desde la iglesia del Santo Hospital a la de San Felipe y Santiago, en donde al llegar se hará la plática y reparatoria. Al día siguiente, 21 del que rige, comenzará en dicha iglesia de San Felipe y Santiago, a las seis de la tarde, la Novena Misión en la forma acostumbrada, estando los sermones doctrinales a cargo de D. Ventura Ruiz, y los morales a cargo de D. Miguel Lorenzo Mora, directores ambos del Seminario Sacerdotal de San Carlos. La Comunión general tendrá lugar el día 29 a las siete y media de la mañana.

El día 30, a las cinco de la tarde, se celebrará, como en años anteriores, la fiesta de Ntra. Sra. de los Dolores, con sermón, terminada la cual, se devolverá procesionalmente el Santo Cristo de la Santa Misión a la iglesia del Hospital, en donde al llegar se hará la plática de despedida.

Finalmente, el día 1.º de Octubre, a las diez de la mañana, tendrá lugar la fiesta de San Joaquín, con el Señor expuesto y sermón, y terminada que sea, se cantará solemnemente el *Te-Deum*, en acción de gracias por los beneficios recibidos en la Santa Misión.

La Congregación suplica a los católicos habitantes de Zaragoza la asistencia a todos estos actos, con lo cual darán una brillante muestra de su adhesión inquebrantable a la Iglesia Católica, Apostólica Romana.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que tendrá lugar esta noche, por la banda del Regimiento Infantería de Galicia, se repetirá a petición del público, el «Ferrocarril de Zaragoza a Canfranc.»

A las ocho y media.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

GALLETAS

y BIZCOCHOS FANTASIA de Martinho y C.ª

Procedores de la Real Casa

ESPECIALIDAD.

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

Caja de préstamos.

Hay de venta más de 700 capas, 800 mantones de lana y merino, mantas de cama, tapabocas, elásticos, telas y trajes de invierno, colchones, y gran surtido de relojes de oro y plata, de paseo de diferentes clases, máquinas de coser sistema «Singer», muebles, como son pianos, sillerías, espejos, entredores de lujo, armarios de luna, cómodas y otros varios objetos que no se nombran.

Libertad 5.

1012 ca 80-258

TIPO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

CEMENTO NATURAL

DE ZUMAYA.

Premiado en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

1018 ca 30-254

BUEEA OCASION

Se vende una jaca tordilla, muy bonita y de buenas condiciones; calle de San Jorge, número 20, segunda izquierda; la enseñarán y tratarán de su precio. 205 1d 20-254

Se venden libres y a plazos, juntas ó separadas, dos casas, una moderna y otra más inferior, que producen al 7 y 9 por 100; tratarán Palomeque, 14, calderería. 236 2s

PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878. El unico concedido al arte del platero en metales plateados. GRAN PREMIO EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878. El unico concedido al arte del platero en metales plateados.

La marca de fábrica CUBIERTOS CHRISTOFLE PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO. La marca de fábrica

Para evitar toda confusion, rogamos a los compradores de nuestros productos que no admitan, como procedentes de nuestra Casa, sean cuales fueren las denominaciones que se les den a las marcas que lleven, sino los objetos que tengan la Marca de fábrica colocada al margen y el nombre de CHRISTOFLE escrito con todas sus letras. Unicas garantías para el comprador. CHRISTOFLE y Cia, EN PARIS.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para criar los niños débiles. 100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de Su Santidad el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor D. Manuel Saenz de Tejada, de Córdoba, etc., etc.

CURA núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. Hace dos años que padecía, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando el mes de Marzo último tuvo la idea de tomar la REVALENTA DU BARRY. Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más. DE CHASELLES, condesa de Gourgues.»

Núm. 72.448.—La señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios pertinaces.

CURA núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La Sra. Maria Joly, de 50 años de un ESTREÑIMIENTO INVETERADO, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. Núm. 46.270.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Dotor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales.

DU BARRY y Compañia (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustin Masana.—Vicente Ferrer y Compañia.—Alomar y Uriach.—Baudilio Buñil y Compañia.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Vehil, y todos los botica-rios y ultramarinos del país.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

1030 32 501

Realización

Se hace de un gran surtido de instrumentos quirúrgicos de las mejores fábricas del extranjero, bolsas completas, estuches de varias clases, é infinitad de instrumentos sueltos, y aparatos pulverizadores y varios objetos de goma y cristal, á precios baratísimos.

CALLE DE LA VERÓNICA, 21, PRINCIPAL IZQUIERDA

horas de venta de tres á siete los dias no feriados.

254 8d 80-754

LOMBRIZ SOLITARIA
Curacion cierta en dos horas, con los **Globulos Secrecios**, farm. **laurada**. Único medio infalible, adoptado por los hospitales de Paris. **Éxito infalible.** Los **Globulos Secrecios** curan tambien todas las lombrices: excepcion, parásitos del hombre y de los animales domésticos.
NOTA: El gran éxito de los **Globulos Secrecios** ha promovido la creacion de productos similares, muy malos y que dan espantos al mayor cuidado. En Zaragoza, **Esca 1195** Box.

Dirigirse los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—En Zaragoza, Sres. Rios hermanos.

1024

COLEGIO DE SAN PABLO

San Jorge, 10, principal.

CASA LLAMADA DE LA INFANTA

Se dá la primera enseñanza en sus tres grados: de párvulos, elemental y superior, admitiéndose en la primera seccion los educandos, de tres años cumplidos. Los del bachillerato la reciben en el Instituto provincial, á donde son acompañados los alumnos por persona caracterizada y de confianza; permaneciendo los externos las horas libres de clase, estudiando en el colegio y sujetos al régimen interior del mismo, desde las ocho de la mañana hasta igual hora de la noche. Hay profesores encargados de la segunda enseñanza, á fin de que los resultados en los cinco cursos sean más satisfactorios para los padres y sobresalientes para los alumnos. Para comodidad de las familias y con independencia absoluta del de señoritos, hay instalado un colegio para señoritas, en el piso principal de la misma casa, cuyas dependencias destinadas al objeto, reunen condiciones higiénicas y pedagógicas inmejorables. La enseñanza en este centro está confiada á dos hermanas profesoras, con título de superior, en lo concerniente á toda clase de labores, y de la parte literaria, á la que se dá lugar preferente en el cuadro de distribucion del tiempo y trabajo, está encargado el jefe del Establecimiento. 927 d 818 1s

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don

Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicacion de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineacion regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, caucho ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella.

Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extraccion. Limpia, empa- y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental: y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

Coso, 99, principal.

132 ct 416

HERNIAS

QUEB. ADURAS TRENCATS

MR. EUGENIO FAVETTE, herniario especialista en Barcelona, Gracia calle Ancha de las Monjas, 64, tan renombrado en Cataluña, por sus numerosas curaciones, hace saber á sus parroquianos, que como de costumbre, se encontrará de paso este mes en Zaragoza el dia 20, 21 y 22 en la gran fonda de los Cuatro Naciones y en Huesca, el 23 y 24 Hotel de la Unión.

Todos los meses vendrá en los mismos dias á visitar á sus clientes.

103 r 634

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Disipulo por CH. FAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Se desea una torre para Calle de los Estévanes; un sabido; puerta quemada número 2, se vende carpintería y maderós viejos en buen uso. 188 8p 40-106 239 1s

A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 23, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. Tambien se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados.

426 8d ct 610-375

Calle de Casta-Alvarez, número 30, se venden tres balcones nuevos, con greca, repisa y chapa, otros viejos balcones y rejas, romanas de kilos, pequeñas y grandes. 228 1r

Se desea tomar de quin-ce mil á diez y seis mil pesetas, con buena hipoteca en esta capital, calle de San Blas, número 56, segundo piso darán razón é informarán.

224 r

Casta-Alvarez, 34, se vende una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón.

815 sa 30-126

Arriendos

Calle de Boggiero (antes Castellana), número 12, se arrienda desde el 24 del corriente mes, el piso segundo de la espresada casa; es de construccion moderna y tiene buen sol, calle del Cedro, número 6, segundo piso tratarán.

237 1s

Agüadores, 3, se arrienda un horno de pan cocer, bien aparado; en el mismo tratarán.

244 4p 20-124

Sirvientes

Zapateria de viuda de Clavería é hijo, se necesita una maquinista que esté bien impuesta; en la misma darán razón y tratarán del arriendo de un primero y segundo piso de la casa calle de Urreas, número 6, que desde el dia, se halla vacante. 231 1r

Armas, 13, piso tercero, se necesita un jornalero y costurera para sastrer.

247 3p 20-164

San Pablo, 158, principal, hay una viuda para hacer mandados.

246 2p 20-126

Un sujeto de una edad regular, que habla el francés y escribe, práctico en el comercio y con bastante conocimientos en el ramo de vinos y con costumbre de viajante, desea colocacion; Manifestacion, 76, segundo piso informarán.

245 3s

Escuelas-Pias, 1, peluquería de Vazquez, darán razón de un aprendiz de barbero, con dos años de oficio. 253 3s

Para un señor solo ó señora, hay una viuda de confianza; San Juan y San Pedro, número 6, portería.

535 1p 20-125

En la plaza del Mercado, número 66, darán razón de un matrimonio sin hijos, que desea tomar una torre en arriendo ó á jornal, tiene personas que abonarán su conducta.

241 6d 20-250

En la sastrería de Sampério, Alfonso I, 7, se necesita un buen jornalero para todo el año.

249 3s

Costurera de sastrer

Se necesita una aprendiz con principios, y otra bien impuesta para prendas, que ganará buen jornal; Azoque, 16, segundo. 255 2p 20-324

Se necesita una buena cocinera, para un matrimonio sin hijos; darán razón calle de San Miguel, número 4, portería.

234 1s

Para casa de poca familia, se necesita una sirvienta de unos 40 años que sepa su obligacion y tenga quien la abone; Arco de Ciego, número 7, tienda de licores, darán razón.

220 1p 50-254